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Пять раз Олега Лосева спасал 
запасной парашют

СтоимоСть подпиСки:

на 1 месяц - 63,53 руб.
на 6 месяцев - 381,18 руб.
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Подпишись на «Чемпион»!
С 6 по 16 декабря 2021 г. Почта России объявила 
декаду подписки на I полугодие 2022 года

«Греко-римСкая борьба

«актуально«бокС. Чемпионат россии

Потери - 
минимальные, 

цели - 
максимальные

Максим СКВОРЦОВ

Единственная «осечка» произош-
ла в весовой категории до 54 кг, где 
по состоянию здоровья не смогла 
выйти в ринг Светлана Цурганова. 
К слову, соперницей Светы должна 
была стать чемпионка России двух 
последних лет - Карина Тазабекова 
из Санкт-Петербурга.

В остальном выступления наших 
спортсменок только порадовали. И 
это при том, что постолимпийский 
чемпионат страны собрал практи-
чески всех сильнейших. Не приеха-
ла в Челябинск только бронзовый 
призер Олимпиады в Токио - Зенфи-
ра Магомедалиева (75 кг). Больше 
других из ульяновских спортсменок 
(уже два боя) провела Татьяна Конс-
тантинова (57 кг). Татьяна одержала 
две победы, причем первую досроч-
но - во втором раунде. И теперь за 
выход в четвертьфинал будет бить-
ся против вице-чемпионки мира и 
участницы Олимпийских игр в Токио 
Людмилы Воронцовой.

Нынешний чемпионат России 
впервые проходит не в 10, а сразу 
в 12 весовых категориях. В новом 
для себя весе - до 52 кг - свои силы 
пробует и лидер нашей команды - 
Светлана Солуянова. Свой первый 

бой Света уверенно выиграла (5:0) у 
москвички Анастасии Марковой.

- В первый день чувствую себя от-
лично, но сильно продышаться не 
удалось, - отметила после боя Свет-
лана СОЛУЯНОВА. - В перспективе 
меня ждут три боя, так что буду при-
бавлять. После Олимпиады в Токио 
я впервые принимаю участие в тур-
нирах, и перерыв ощущается. Со-
перницу я не знала, бой получил-
ся несложным, чтобы попробовать 
свои силы и комбинации. Силы буду 
беречь для финального боя.

До финала Свете осталось сде-
лать два шага. В четвертьфинале 
Солуяновой будет противостоять 
сильная Анна Аэдма из Алтайского 
края, а в полуфинале скорее всего 
- опытная Анастасия Запольская из 
Петрозаводска. В другой половине 
турнирной сетки борьба за выход в 
финал развернется между Еленой 
Савельевой из Тулы и Любовью Ша-
раповой из Рязани.

Выиграла свой первый бой на 
турнире и Алена Артемова (48 кг), 
за выход в четвертьфинал Алена 
будет боксировать против чемпион-
ки мира и многократной чемпионки 
России Александры Кулешовой. До-
срочную победу во втором раунде 
одержала Наталия Сычугова (63 кг). 

Уверенная виктория в первом бое 
на счету Нуне Асатрян (60 кг). Вви-
ду неявки соперницы также в чет-
вертьфинал вышла Мария Уракова  
(81 кг). В этой же весовой категории 
(81 кг) свой турнирный путь с чет-
вертьфинальной стадии начнет Ев-
гения Молочкова.

- Мы постараемся не только пов-
торить, но и по возможности даже 
превзойти успешное выступление 
нашей команды на домашнем для 
нас чемпионате России прошлого 
года, - подчеркнул тренер женской 
сборной Ульяновской области по 
боксу Илья БОГДАНОВ. 

Напомним, что на ЧР-2020, про-
ходившем в Ульяновске, сборная 
Ульяновской области завоевала три 
золотые, две серебряные и одну 
бронзовую медали. «Золото» наше-
му региону тогда принесли Светла-
на Солуянова (51 кг), Нуне Асатрян 
(60 кг) и Мария Уракова (81 кг), «се-
ребро» - Наталия Сычугова (64 кг) и 
Евгения Молочкова (81 кг), «бронзу» 
- Алена Артемова (48 кг).

На чемпионате России в Челябин-
ске участвуют 180 спортсменок из 
48 регионов страны. Призовой фонд 
составляет 12 миллионов рублей, не 
считая автомобилей, которые полу-
чат чемпионки.
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Светлана Солуянова намерена грамотно 
разложить свои силы по ходу всего 
чемпионата страны.

На проходящем в эти дни в Челябинске чемпионате России среди женщин 
спортсменки сборной УЛЬЯНОВСКОЙ области показывают обнадеживающие 
результаты. По итогам четырех соревновательных дней наши боксерши не познали 
горечи поражений в ринге.

Мелехин дал «прикурить» 
призеру «Европы»
Четыре золотые и три бронзовые 
медали завоевали спортсмены сборной 
УЛЬЯНОВСКОЙ области на чемпионате  
ПФО в Самаре. В соревнованиях приняли 
участие 123 борца.

Максим СКВОРЦОВ

Лидер нашей региональной команды, мастер спорта международного 
класса Рафаэль Юнусов (82 кг) на борцовских коврах Самары одержал 
победы во всех четырех схватках, причем в двух из них досрочно. Самым 
упорным для Рафаэля получился финальный поединок против мастера 
спорта международного класса Руслана Варданяна из Мордовии. До это-
го пути Юнусова и Варданяна не раз пересекались на различных турни-
рах, где их схватки завершались с переменным успехом. На этот раз верх 
взял подопечный Александра Безручкина и Сергея Марьина. Причем по 
ходу схватки Юнусов проигрывал 0:2, но победил 4:2.

Во второй раз в своей карьере выиграл чемпионат ПФО Никита Меле-
хин (97 кг). Ученик Василия Вразовского выиграл три схватки, в том чис-
ле финальную, где красивым броском отправил на туше мастера спорта 
международного класса, призера чемпионата Европы - Василия Парши-
на из Мордовии.

Победив в трех схватках, бронзовую медаль завоевал воспитанник 
Виктора Коваля Олег Морев (77 кг). Также «бронза» на счету Мурата 
Гулиева (55 кг) - ученик Геннадия Непомнящего и Михаила Елизарьева 
выиграл два поединка. Достойную борьбу, но уступив в схватках за тре-
тье место, показали: Амир Хассан Набиль (63 кг), Никита Саксановский  
(72 кг) и Антон Лазаренко (97 кг).

Кроме того, золотые медали нашему региону принесли выступающие 
за сборную Ульяновской области в параллельном зачете: Станислав 
Климов (72 кг) и Григорий Крашенинников (87 кг), бронзовую - Расул Му-
талимов (72 кг).

Победители и призеры чемпионата ПФО пробились на чемпионат Рос-
сии, который пройдет в Суздале в феврале будущего года.

Бассейну в Ишеевке 
дали «зеленый»
По поручению губернатора Ульяновской области Алексея РУССКИХ 
для организации работы нового плавательного бассейна в Ишеевке 
выделено два миллиона рублей.

Техническое открытие объекта состоялось 15 сентября. Однако в бюд-
жете Ульяновского района денежных средств на содержание объекта 
предусмотрено не было. Проблему запуска спортивного объекта, пост-
роенного в Ишеевке в рамках федерального проекта «Детский спорт», 
глава региона Алексей Русских поручил решить во время рабочей поез-
дки в муниципалитет 27 ноября. Для ввода учреждения в эксплуатацию 
будет направлено дополнительно два миллиона рублей из областного 
бюджета.

Совсем скоро двухэтажный ФОК, названный в честь почетного граж-
данина Ульяновского района, заслуженного учителя России Александра 
Макарова, откроет свои двери для всех желающих.
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«Хоккей С мяЧом.  Чемпионат россии. Суперлига

«Чемпионат Швеции «новости

Четырехвластие
В шведской Элитсерии 
разворачивается нешуточная 
борьба за выгодные места 
по итогам «регулярки». Пять 
команд оторвались от своих 
преследователей, среди которых  
и один из традиционных фаворитов 
- «Вестерос». А во главе турнирной 
таблицы сразу четыре клуба. 

24 ноября: Эребру - Болльнес - 5:5, 
Венерсборг - Бруберг - 2:7 (Грачев-

1+0), 
Теллус - Вестерос - 4:6. 
25 ноября: Вилла - Реттвик - 9:0, 
Сириус - АИК - 1:6 (Джусоев-2+0, 

Арт. Савельев-1+0), 
Сандвикен - Эдсбюн - 1:2, 
Фриллесос - Ветланда - 3:2, 
Мутала - Хаммарбю - 4:3. 
27 ноября: Сириус - Хаммарбю - 2:3, 
АИК - Теллус - 7:0 (Джусоев-1+1), 
Болльнес - Эдсбюн - 4:6, 
Ветланда - Мутала - 5:2 (Федоров-

1+0), 
Бруберг - Сандвикен - 7:4. 
28 ноября: Вестерос - Вилла - 1:5, 

Реттвик - Эребру - 4:3, 
Венерсборг - Фриллесос - 5:0.

Положение на 1 декабря
№ Команда И В Н П М О
1. Вилла 8 6 2 0 69-21 14
2. АИК 9 7 0 2 56-24 14
3. Бруберг 9 7 0 2 49-27 14
4. Мутала 9 7 0 2 38-32 14
5. Эдсбюн 8 6 1 1 40-30 13
6. Вестерос 9 5 0 4 50-29 10
7. Сандвикен 9 4 2 3 44-41 10
8. Болльнес 9 3 2 4 36-39 8
9. Сириус 9 4 0 5 31-34 8
10. Венерсборг 9 4 0 5 35-43 8
11. Ветланда 9 4 0 5 33-42 8
12. Хаммарбю 7 3 1 3 29-28 7
13. Фриллесос 8 2 0 6 22-41 4
14. Теллус 8 1 0 7 21-49 2
15. Эребру 9 0 2 7 24-58 2
16. Реттвик 9 1 0 8 15-54 2
* В таблице не учтены результаты матчей очеред-
ного тура, которые завершились вчера после под-
писания номера в печать.

Бомбардиры
1. Кристоффер ЭДЛУНД -------------Вилла -------28 (4)
2. Мартин СОДЕРБЕРГ ---------------Бруберг -----18 (1)
3. Тед БЕРГСТРЕМ --------------------Сириус ---------- 13

Ульяновская «ВОЛГА» 
потерпела третье 
поражение кряду, 
причем в Мурманске 
наша команда 
смотрелась как 
минимум не хуже 
соперника. Все решили 
угловые.

МУРМАН - ВОЛГА -  
3:1 (0:0)

27 ноября. Мурманск. 
Стадион «Строитель». 
400 зрителей. Минус 18 градусов. 
Судья - Токмаков (Москва).
Мурман: Ахмеров, А. Усов, Мат-

веев, Костоусов, Н. Гаврилов, С. Ли-
хачев, Ибатулов, Черных, Гладышев,  
А. Шеховцов, Красиков. На замену выходи-
ли: Тарнаруцкий, К. Зубарев, Н. Шеховцов, 
Тюкавин, Дмитров, Лисюк.

ВОЛГА: Атаманюк, Филатов, Сырачев, Ста-
риков, Скворцов, Тургунов, Галяутдинов, Клим-
кин, Кузнецов, Бихузин, Волгужев. На замену 
выходили: Мельников, Тумаев, Коломейцев, 
Шебонкин, Норкин.

Голы: Красиков, 50 - с углового (1:0); Кузне-
цов (Тургунов), 52 (1:1); Зубарев, 59 - с углово-
го; Усов, 77 - с углового (3:1). Штраф: 70-40.

Впервые в этом сезоне «Волга» столкнулась 
с крепкими морозами и впервые в этом сезо-
не, уже по ходу чемпионата, понесла кадро-
вые потери. Накануне матча на тренировке 
травмировался защитник Никита Симиргин. 
Его место в стартовом составе занял Султан 
Сырачев.

Для «Мурмана» это была первая домаш-
няя игра, однако в первом тайме по-хозяйски 
на поле выглядели волжане. Наша команда 
умело контролировала мяч, а Владислав Куз-
нецов своими скоростными проходами  то и 
дело «собирал» на себе удаления со стороны 
хозяев. Увы, но реализовать свой численный 
перевес «Волга» не смогла, хотя моменты для 

взятия ворот были. На 37-й минуте все тот же 
Кузнецов оказался с глазу на глаз с голкипе-
ром «Мурмана» Антоном Ахмеровым, но на-
падающий «Волги» не смог укротить преда-
тельски скакнувший мяч.

Второй тайм «Волга» также начала актив-
но, заработала угловой, но мяч после удара 
Кузнецова просвистел над ближней девяткой 
ворот Ахмерова. И вот тут на помощь мурман-
чанам пришел угловой - Михаил Красиков от-
крыл счет в матче. К счастью, «Волга» отыг-
ралась быстро - Кузнецов застал врасплох 
Ахмерова ударом с радиуса. Но как окажется 
позже, это была лишь маленькая искорка в 
игре «Волги» после перерыва. Разжечь из нее 
пламя ульяновским хоккеистам не удалось. А 
вот «Мурман» вновь умело реализовал угло-
вые. Да и, помимо угловых, северяне не раз 
могли отличиться, однажды за «Волгу» сыгра-
ла перекладина, в других моментах выручил 
Дмитрий Атаманюк.

Сложно объяснить, с чем это связано, но во 
втором тайме игра у «Волги» откровенно не 
ладилась. И это на фоне «серенькой» игры 
«Мурмана», который ровным счетом ничем не 
удивил. Не так давно «Волга» потеряла очки 
в матче с «Енисеем» (5:5), теперь недосчи-

талась очков в Мурманске. Возможно, тех са-
мых очков, которые по окончании регулярно-
го чемпионата станут на вес золота в борьбе 
за плей-офф. Или же после перемен в Казани 
восьмерка команд уже известна?    
после игры

Александр САВЧЕНКО, 
главный тренер ХК «Волга»:
- В первом тайме владели преимуществом, 

создали три-четыре момента, но нашим хок-
кеистам не хватило мастерства. После пере-
рыва угловые в исполнении соперника пере-
вернули игру в другое русло. Не смогли мы 
перестроиться после второго пропущенного 
мяча. Дает о себе знать и тот момент, что на 
протяжении четырех месяцев мы готовимся в 
идеальных условиях. Приходится привыкать к 
иному льду, когда и мяч скачет, и морозец при-
хватывает. Хотя в том же Красногорске лед 
был шикарный.

Олег БАТОВ, 
главный тренер ХК «Мурман»:
- Первые домашние игры всегда получают-

ся такими сумбурными - много желания про-
явить себя было у ребят. Тем не менее спра-
вились и победили.

Спустя девять лет самый титулованный специалист 
в мире - Владимир Янко - вернулся в Казань. 
Правда, на этот раз  
не в качестве тренера, а в роли спортивного 
директора. Кем он и работал последние годы  
в другом «Динамо» - московском.

Напомним, что Янко работал главным тренером ка-
занского клуба на протяжении двух сезонов (2010-2012), 
завоевав вместе с ХК «Динамо-Казань» Кубок мира и 
«золото» чемпионата страны. За это время клуб из сто-
лицы Татарстана успел сменить название, но наверня-
ка остался неизменным деловой подход руководителей 
спортобщества «Динамо» в Казани. Тем более что в 
2023 году надвигается 100-летний юбилей всероссийс-
кого общества «Динамо». И в этом свете приглашение 
таких специалистов, как Владимир Янко и Михаил Паш-
кин, выглядит где-то даже символично.

Не стоит сомневаться, что уже в этом сезоне ХК «Ак 
Барс-Динамо», по мере возможности, проведет усиле-
ние состава. Но главный удар на трансферном рын-
ке казанский клуб приготовит в будущее межсезонье. 
И как знать, быть может, уже в следующем сезоне, в 
год 100-летия общества «Динамо» основная борьба за 
«золото» чемпионата развернется между двумя коман-
дами «Динамо» - московской и казанской. 

Два раза в одну реку? 
Легко!

Статистика
6-й тур (23 ноября)

БАЙКАЛ - ВОДНИК - 6:10 (1:8)
798 зрителей. Голы: Исалиев, 31, 46, 59;  

И. Соловьев, 59 - с угл.; Фагерстрем, 81; Аниси-
мов, 85 - Калинин, 4 - с угл.; Насекин, 10; Пожи-
лов, 13, 40; Попеляев, 17 - с угл.; Сергеев, 29;  
Дергаев, 38, 48 - с угл.; Долгих, 45; Анцифе-
ров, 86. Штраф: 30-10.

ЕНИСЕЙ - РОДИНА - 4:2 (3:1)
431 зритель. Голы: Ахметзянов, 6 - с пен.; 

Ломанов, 19; Макаров, 40; Лопатин, 82 - Нелю-
бин, 16; Шицко, 69. Штраф: 20-60.

УР. ТРУБНИК - СТРОИТЕЛЬ - 2:5 (0:3)
250 зрителей. Минус 7 градусов. Метель. 

Голы: Никитенко, 56; Вшивков, 81 - Баша-
рымов, 4, 57; А. Лихачев, 10; Горячев, 44 - с 
пен.; Ничков, 52. Незабитые пенальти: Нич-
ков (С), 22 - вратарь; Горячев (С), 86 - вратарь. 
Штраф: 60-40. Помощником главного арбит-
ра работал ульяновец Алексей ХЛЕБНИКОВ.

АК БАРС-ДИНАМО - СТАРТ - 7:3 (2:1)
150 зрителей. Минус 7 градусов. Голы: Ар-

тюшин, 18; Ларионов, 24; Ган, 48 - с угл., 60, 65 
- с пен., 83, 85 - Хроменков, 39 - с пен.; Дада-
нов, 46; В. Иванов, 49. Штраф: 30-80. Помощ-
ником главного арбитра работал ульяновец 
Александр ШАКИРОВ.

7-й тур (27 ноября)
БАЙКАЛ - СИБСЕЛЬМАШ - 13:4 (6:1)

700 зрителей. Голы: Анисимов, 6, 37, 58; 
Семенов, 22 - с пен.; И. Соловьев, 33, 49 - со 
штр.; А. Прокопьев, 34, 60; Исалиев, 42, 47, 54, 
90; Вдовенко, 49 - К. Кузьмин, 9; Терехин, 67, 
85 - с пен.; Денисов, 79 - с угл. Штраф: 30-20.

СКА-НЕФТЯНИК - КУЗБАСС - 7:6 (6:3)
500 зрителей. Голы: Торгонский, 1; Шарда-

ков, 11 - с угл., 65; Антипов, 13 - с угл.; А. Бон-
даренко, 15; Рязанцев, 17; Мяяття, 28 - Тара-
сов, 8, 30 - с пен., 86; Янссон, 36, 57; В. Шве-
цов, 46. Штраф: 10-20.

ВОДНИК - СТАРТ - 8:2 (3:1)
2 700 зрителей. Минус 14 градусов. Голы: 

Дергаев, 20, 31 - оба с пен., 57, 67 - оба с угл., 89;  
Сергеев, 28; Пожилов, 69; Д. Иванов, 86 -  
Е. Петров, 43; Мостовой, 60. Незабитые пе-
нальти: Дергаев (В), 38, 52 - оба вратарь. 
Штраф: 50-80. Помощником главного арбит-
ра работал ульяновец Артем УЛАНОВ.
СТРОИТЕЛЬ - АК БАРС-ДИНАМО - 2:3 (1:1)
250 зрителей. Минус 3 градуса. Голы:  

Д. Ширяев, 24; Потемин, 64 - Ибрагимов, 19; 
Ларионов, 85; Артюшин, 88 - с угл. Штраф:  
30-30. Матч обслуживала ульяновская бри-
гада судей: Александр ПРОНИН (главный ар-
битр), Алексей ХЛЕБНИКОВ, Александр ША-
КИРОВ.

РОДИНА - ДИНАМО - 6:20 (2:9)
727 зрителей. 1 градус. Голы: Нелюбин, 34; 

Цыганенко, 45, 89; Леденцов, 54 - с пен.; Пиво-
варов, 64, 74 - Н. Иванов, 1, 26, 50; Бефус, 4, 47, 
56; Миргазов, 13, 45, 58, 61, 80; Бутенко, 18 - с 
угл.; Ахманаев, 20 - с угл., 81; Р. Дарковский, 28  
- с угл., 52, 70; Ивкин, 32 - с угл.; Чернышев, 68; 
Рагулин, 83. Штраф: 5-20. 

Положение на 1 декабря
№ Команда И В Н П М О
1. Динамо 7 7 0 0 72-20 21
2. Водник 6 6 0 0 42-16 18
3. Енисей 6 5 1 0 44-20 16
4. СКА-Нефтяник 7 4 0 3 52-34 12
5. Байкал 7 4 0 3 42-34 12
6. Строитель 7 4 0 3 25-32 12
7. Кузбасс 6 3 0 3 42-27 9
8. Ак Барс-Динамо 7 3 0 4 26-42 9
9. ВОЛГА 6 2 1 3 22-32 7
10. Мурман 6 2 0 4 17-38 6
11. Сибсельмаш 6 1 1 4 19-51 4
12. Родина 7 1 0 6 24-45 3
13. Старт 6 1 0 5 18-34 3
14. Ур. Трубник 6 0 1 5 14-34 1

* В таблице не учтены результаты матчей 
«СКА-Нефтяник - Сибсельмаш», «Байкал - 
Кузбасс», «Ур. Трубник - Енисей», «Мурман - 
Старт», «Родина - Ак Барс-Динамо», «Водник 
- ВОЛГА», «Строитель - Динамо», которые за-
вершились вчера после подписания номера в 
печать.

Бомбардиры
1. Алмаз МИРГАЗОВ ---------- Динамо ---------------------24 (1)
2. Евгений ДЕРГАЕВ ----------- Водник ----------------------14 (5)
3. Роман ДАРКОВСКИЙ ------ Динамо ------------------------- 13
4-6. Артем БОНДАРЕНКО ------ СКА-Нефтяник --------------- 12
 Владимир КАЛАНЧИН ----- СКА-Нефтяник --------------- 12
 Алексей НИЧКОВ ----------- Строитель -----------------12 (3)

8-й тур. 8 декабря (среда): Родина - Стро-
итель, Динамо - Мурман, Енисей - Байкал,  
Ур. Трубник - СКА-Нефтяник, ВОЛГА - Кузбасс, 
Старт - Сибсельмаш, Ак Барс-Динамо - Водник.

Такие матчи проигрывать 
нельзя

Как и вся «Волга», Эмиль Бихузин  
(в темной форме) не смог показать  
в Мурманске свои лучшие качества. Ф
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Материал полосы подготовил  
Максим СКВОРЦОВ
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«Хоккей С мяЧом. Высшая лига. Группа 2

Меньше недели остается до старта 
молодежного состава «ВОЛГИ» во 
всероссийских соревнованиях Высшей лиги. 
В межсезонье подопечные Сергея 
ГОРЧАКОВА провели 21 контрольный 
матч, большинство из которых - 
против клубов Суперлиги. Задачи  
в новом сезоне максимальные. 
Об этом и не только наставник 
«молодежки» поделился в беседе  
с «ЧЕМПИОНОМ».  

- Сергей Вячеславович, в межсезонье тре-
нировались вместе с «молодежкой» и даже 
играли на Кубке «Волга-Спорт-Арены» двое 
воспитанников ульяновского хоккея - Васи-
лий Смоленков и Олег Хасянов. Однако в 
итоге в заявке на сезон этих хоккеистов не 
оказалось. Почему?
- У нас в команде здоровая конкуренция, кто 

лучше - тот и играет. Не могу сказать, что Васи-
лий Смоленков и Олег Хасянов проигрывают кон-
куренцию остальным ребятам в нашей команде, 
но в то же время они не выглядят заведомо силь-
нее других ребят, которые на несколько лет их мо-
ложе. Поэтому выбор был сделан в пользу более 
молодых хоккеистов, а Смоленков и Хасянов про-
должат карьеру в оренбургском «Локомотиве».

- В прошлом году впервые была опробова-
на формула, при которой команды играли 
по три матча подряд. Эта же история повто-
ряется и в этом сезоне. Ваше отношение к 
данной формуле? Не большая ли нагрузка 
ложится на плечи молодых хоккеистов?
- Не думаю. Даже напротив - я хотел бы, что-

бы матчей было еще больше - не 24, как сейчас, 
а 30-36. Однако в нашей группе, к сожалению, 
всего пять команд. Сегодня мы можем себе поз-
волить один матч отыграть одним составом, а 
другой - совершенно иным. Тем самым мы рав-
номерно распределим игровое время между все-
ми ребятами. Поэтому уже сейчас могу сказать, 
что на предварительном этапе мы будем делать  
серьезную ротацию состава.

- То, что в наших соперниках будут исклю-
чительно молодежные команды клубов Су-
перлиги, наверное, не есть хорошо? Ведь 
куда полезнее играть против взрослых 
команд?
- Год от года ситуация меняется. И далеко не 

всегда дублеры клубов Суперлиги уступают в 
мастерстве взрослым командам. Мне же остает-
ся только надеяться, что в этом году молодежные 
команды предстанут боеспособными коллектива-
ми, ведь только в настоящей конкурентной сре-
де можно совершенствовать свое мастерство. 
Ведь главная наша задача - готовить игроков для 
команды мастеров, а также предоставлять игро-
вое время тем ребятам, которые получают недо-
статочно игровой практики в матчах за «Волгу».

- Но ведь и турнирных задач перед «моло-

дежкой» «Волги» никто не отменял?
- Разумеется. Наша задача - выйти в финаль-

ный этап Высшей лиги, причем для нас как для 
тренеров важно выйти именно с первого места в 
нашей группе.

- На ваш взгляд, кто станет главным сопер-
ником нашей команды в борьбе за первое 
место в группе?
- Тут многое зависит от того, как часто будут 

пересекаться домашние игры молодежных со-
ставов с домашними играми клубов Суперлиги. 
Тем самым у клубов Суперлиги появится возмож-
ность делегировать игроков в свои дубли.

- Наш дубль самодостаточен или все-таки в 
отдельных матчах вы бы не отказались от 
усиления игроками из команды мастеров? 
- Острой необходимости в этом нет. У нас сей-

час подобралась достаточно ровная команда, ко-
торая исповедует комбинационный хоккей. Да, 
быть может, у нас нет сейчас какого-то одного яр-
кого лидера, но я считаю, что в этом наш плюс. 
Тем самым мы можем разнообразить свою игру, 
а не подстраиваться под игру одного хоккеиста, 
пусть и лидера.

- Законы молодежной команды таковы, что 
каждый год, чаще в силу возраста, ее поки-
дают те или иные хоккеисты. Сейчас можно 
сказать, для кого нынешний сезон станет 
последним в дубле «Волги»?
- На этот вопрос сейчас ответить невозмож-

но, поскольку искусственно омолаживать состав 
просто бессмысленно. Одно дело, когда молодой 
хоккеист примерно на одном уровне с более воз-
растным и его уже можно привлекать к играм за 
«молодежку», и совершенно другое, когда уро-
вень мастерства молодого хоккеиста не отвеча-
ет определенным требованиям. Мы же не враги 
самим себе, чтобы набирать в команду заведомо 
более слабых хоккеистов. А если завтра, не дай 
бог, у «Волги» травмируется целая группа хокке-
истов? Кто будет играть за команду мастеров? 
Задача дубля в этот самый момент протянуть 
руку помощи главной команде - предоставить 
хоккеистов. Хоккеистов определенного уровня. 

Максим СКВОРЦОВ

Сергей Горчаков: «У нас ровная команда, 
и в этом наш плюс»
Хк «Волга-Черемшан»-2021/2022

Вратари
Кирилл ВАНЬКИН. Родился 4 февраля 2002 года в Вешкайме, КМС.  № 20
Иван СОКОЛОВ. Родился 11 июля 1993 года в Димитровграде, III р.  № 69
Артем БАГИЯН. Родился 6 октября 2001 года в Ульяновске, КМС.  № 98

Защитники
Илья СОРОКИН. Родился 4 июля 2001 года в Ульяновске. КМС.  № 42
Данила КАЛАЧАНОВ.  Родился 24 июня 2002 года в Ульяновске, КМС. № 23
Кирилл ЯГУПОВ.  Родился 31 августа 2002 года в Ульяновске, КМС.   № 41
Данил ЕНИЛОВ.  Родился 25 октября 2001 года в Ульяновске, КМС.  № 17
Дмитрий КАСКЕЕВ.  Родился 17 декабря 2003 года в Ульяновске, II р.  № 19

Полузащитники
Семен ПЛЮХА.  Родился 9 февраля 2002 года в Ульяновске, КМС.  № 91
Андрей ТЕРЕХОВ.  Родился 18 марта 2002 года в Ульяновске, КМС.  № 88
Дмитрий ИГУМНОВ.  Родился 9 сентября 2003 года в Ульяновске, КМС.  № 9
Александр МАЙСТРУК.  Родился 24 января 2002 года в Ульяновске, КМС.  № 96
Вадим КРАСНОВ.  Родился 20 августа 2002 года в Ульяновске, КМС.  № 97
Кирилл КОРОЛЕВ.  Родился 19 июля 2004 года в Ульяновске, I р.  № 40
Кирилл КОЛОМЕЙЦЕВ.  Родился 7 июня 2001 года в Ульяновске, I р.  № 76
Иван МАРТЫНОВ.  Родился 24 октября в Димитровграде, КМС.  № 70
Евгений РОМАНОВ.  Родился 1 марта 2001 года в Ульяновске, I р.  № 18
Артем МИЛЕШКИН.  Родился 31 января 2001 года в Королеве, КМС.  № 66
Андрей КРАЙНОВ.  Родился 12 августа 1994 года в Димитровграде, КМС.  № 12
Михаил ТОНЕЕВ.  Родился 20 февраля 2004 года в Ульяновске, II р.  № 77
Данила ОСИПОВ.  Родился 28 апреля 2004 года в Ульяновске, II р.  № 75

Нападающие
Владимир ПУСТОЛЯКОВ.  Родился 23 октября 2003 года в Ульяновске, КМС.  № 16
Максим ЕРМИЛОВ.  Родился 19 октября 2002 года в Ульяновске, КМС.  № 47

Главный тренер  
Сергей ГОРЧАКОВ.  Родился 24 апреля 1982 года в Краснотурьинске, МСМК.

Тренеры
Валерий КОСТЮНЕВ.  Родился 4 февраля 1966 года в Ульяновске, МС.
Алексей ЛУКИН.  Родился 8 февраля 1967 года в Димитровграде, МСМК.

 календарь игр Хк «Волга-Черемшан» 
2021 год

7-9 декабря (вт-чт) ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - Строитель-2
13-15 декабря (пн-ср) Ак Барс-Динамо-2 - ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН
25-27 декабря (сб-пн) Родина-2 - ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН

2022 год
15-17 января (сб-пн) ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - Старт-2
27-29 января (чт-сб) ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - Ак Барс-Динамо-2
1-3 февраля (вт-чт) Старт-2 - ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН
18-20 февраля (пт-вс) Строитель-2 - ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН
24-27 февраля (чт-сб) ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - Родина-2

Составы групп 
Группа 1: Мончегорск, Зоркий, Водник-2, Динамо-Крылатское. 
Группа 2: ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН, Старт-2, Строитель-2, Родина-2, Ак Барс-Динамо-2. 
Группа 3: Локомотив, Знамя-Удмуртия, Маяк, СКА-Свердловск, Никельщик, Кировец, 

Акжайык. 
Группа 4: Саяны, Енисей-2, Сибсельмаш-2, Байкал-2, Кузбасс-2, СКА-Нефтяник-2, Вос-

ток. В финальный этап выходят: из 1 группы - две лучшие команды, из 2, 3, 4 групп - по 
три лучшие команды.

Вместе - «золото», по одиночке 
- «серебро» и «бронза»

«ФеХтоВание

Ульяновские саблистки отметились 
в призах на всероссийских 
соревнованиях в Саратове.  
На счету наших девушек четыре 
медали, в том числе награда 
высшей пробы по итогам 
командного турнира в возрастной 
группе 12-14 лет.
Александр АГАПОВ

На пути к своей победе сборная 
региона в составе Анастасии Егоро-
вой, Александры Ереминой, Виктории 
Ярославцевой и Киры Колосовой уве-
ренно прошла вторую сборную Сара-
товской области (36:14), первый со-
став хозяек соревнований (36:29) и 
основную команду Тольятти (36:26).

Также наши девчата не остались 
без наград в личном первенстве. 

Ярославцева, выиграв 10 поединков, 
пробилась в финал, где уступила Ва-
лентине Емельяновой из Самары.

- «Серебро» Вики - не сюрприз, она 
не первый раз достойно выступает 
на всероссийской арене и уже имеет 
опыт боев среди юниорок (спортсмен-
ки до 21 года), - сказал тренер улья-
новской команды Анатолий КОЖЕВА-
ТОВ. - В финале ей противостояла 
сильная девочка, но шансы на успех 
были. С ней они встречаются не пер-
вый раз, и борьба между ними идет с 
переменным успехом. На сей раз Вик-
тория немного не настроилась, поэто-
му уступила.

Третьим призером соревнований 
стала Колосова, которая в полуфина-
ле не совладала с Ярославцевой. К 
слову, в 1/4 финала Вика выбила из 
турнира и другую подругу по команде 

- Анастасию Егорову, которая в итоге 
заняла пятое место.

А вот самая юная из ульяновского 
квартета - 11-летняя Александра Ере-
мина - выступала в возрастной группе 
9-11 лет и взяла «бронзу».

«леГкая атлетика

Травма колена - медали  
не помеха 
Артем ГОНЧАРУК из Ульяновска занял второе место  
на всероссийских соревнованиях по легкоатлетическим 
многоборьям в Казани. 
Александр АГАПОВ

29-летний спортсмен выступал по программе мужского семи-
борья, где по итогам всех видов - бега на 60 метров, прыжка в 
длину, толкания ядра, прыжка в высоту, бега на 60 метров с ба-
рьерами, прыжка с шестом и бега на 1 000 метров - набрал  
4 830 очков.

- Для Артема это был первый официальный старт в зимнем 
сезоне, - рассказал личный тренер легкоатлета Юрий ЖУЛЬКОВ. 
- Главной задачей было выполнить всю программу многоборья 
для того, чтобы оценить итоги осенней подготовки. Травма коле-
на, которую он получил еще до соревнований, не позволила  вы-
ступить в полную силу. В частности, во время прыжка в высоту 
он был вынужден менять толчковую ногу. В итоге, имея личный 
рекорд 2,05 метра, Гончарук сумел взять только 1,85. Но Артем - 
настоящий боец, справился со всеми трудностями и достаточно 
ровно прошел все виды.
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« мини-Футбол

Второй год подряд МФК «ПСК» и МФК 
«Платон» становятся призерами Кубка 
МФС «Приволжье». «Строители» под 
обновленным названием  -  
«ПСК-ПромИнжиниринг» - сделали еще 
один  шаг вперед и завоевали серебряные 
медали турнира, а вот  «Платон» не смог 
повторить победный успех 2020-го  
и финишировал третьим.

Александр АГАПОВ

Ожидалось, что участниками окружных со-
ревнований станут восемь команд. Однако в 
итоге одна мини-футбольная дружина - чуваш-
ская «Цивиль» -  до Сергача так и не доехала. 
Из-за этого пришлось перекраивать формат 
турнира: вместо группового этапа и плей-офф 
- матчи в один круг. Как и в предыдущем ро-
зыгрыше.

«ПСК» привез в Нижегородскую область са-
мый боевой состав, дополнительно укреплен-
ный братьями Рахмановыми. 

 Платоновцы также не остались без усиле-
ния. В межсезонье их ряды пополнил теперь 
уже экс-капитан «УМЗ» Кирилл Селезнев. 
Кроме того, конкретно на этом турнире дружи-
не Антона Глиензовского помогли Марат Са-
фин и Андрей Кузнецов, в городской Супер-
лиге представляющие дебютанта Суперлиги 
- МФК «Stolz» (бывший ЦСИ).

В большинстве матчей оба ульяновских кол-
лектива были просто неудержимы. «Строите-
ли» разнесли местный «Кристалл» (12:0), че-
боксарские «Спартак» (10:2) и «Эврику-ЧГУ 
(7:0), а также казанский «Луч» (11:3). «Платон» 
также не испытал проблем с представителями 
Татарстана (10:1), спартаковцами (7:2) и хозя-
евами площадки (5:1), а кроме того, взял верх 
над чувашскими студентами (4:2).

Неприступный «БоМиК»
Единственный соперник, который оказался 

не по силам нашим футболистам -  «БоМиК», 
которому уступили и те, и другие. Для «Плато-
на» матч против команды из Цивильска стал 
первым на турнире и на результат повлия-
ла нехватка игрового тонуса (2:4). Тогда как 
«ПСК», проигравший с минимальным счетом 
(0:1), вправе сетовать на аномальное невезе-
ние: за весь матч «строители» создали мно-
жество голевых моментов, но не реализовали 
ни одного! Трижды мяч отражала штанга во-
рот, еще несколько раз соперника героичес-
ки спасал вратарь. В итоге встреча получила 
классическую развязку: «БоМиК», игравший 
вторым номером, сумел реализовать редкий 
момент в атаке и успешно отбиться. 

Под занавес турнира наши земляки-сопер-
ники сошлись в очной дуэли и разыграли вто-
рое место. Ульяновское мини-футбольное 
«класико» стало одним из главных украшений 
нынешнего Кубка, держа в напряжении до пос-
ледних секунд. «ПСК» вел по ходу большей 
части игрового времени, но «Платон» сумел 
сократить отставание до минимума, а в кон-
цовке штурмовал владения Павла Нефедо-
ва с вратарем-гонялой, но в итоге не сдюжил. 
«Строители» отстояли победный счет (3:2) и 
забрали серебряный комплект наград. Доба-
вим, что Дмитрий Рахманов, защищавший 
цвета «ПСК-ПромИнжиниринга» с 13-ю мяча-
ми, стал лучшим бомбардиром турнира. 

 - Мы на сто процентов настраивались на 
победу, - подчеркнул наставник «ПСК» Дмит-
рий НИКОЛАЕВ. -  Когда цель не достигнута, 
остается определенное чувство неудовлет-
ворения, но по самоотдаче ребят и качеству 
игры я доволен. Проиграть можно по-разному. 
Например, когда ты, как минимум, не слабее 
соперника, но тебе отчаянно не везет. Я ду-
маю, это как раз наш случай. 

- Выступление своей команды оцениваю на 
твердую четверку, - отметил главный тренер 
«Платона» Антон ГЛИЕНЗОВСКИЙ. - А за са-
моотдачу поставлю пять. Отсутствие офици-
альных игр накануне Кубка, конечно, сказалось 
на результате. На этом турнире наша команда 
получила удовольствие именно от содержания 
игры. Значит, не зря работаем на тренировках. 
Конечно, есть определенные недочеты, но все 
придет со временем, как только начнем свой 
чемпионат и получим соответствующую игро-
вую практику. Считаю, что мы на правильном 
пути в подготовке команды к участию в Первой 
лиге чемпионата России.

Ульяновское дерби – жемчужина Приволжья
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Итоговая таблица
№ Команда И В Н П М О
1. БоМиК* (Цивильск) 6 6 0 0 26-5 18
2. ПСК-ПромИнжиниринг 6 5 0 1 43-8 15
3. ПЛАТОН 6 4 0 2 30-13 12
4. Эврика-ЧГУ (Чебоксары) 6 2 1 3 21-24 7
5. Луч (Казань) 6 2 0 4 25-36 6
6. Спартак (Чебоксары) 6 1 0 5 13-38 3
7. Кристалл (Сергач) 6 0 1 5 9-43 1

* Команде «БоМиК» присуждено три очка за 
неявку на матч команды «Спартак». 

«Хоккей С мяЧом. дата

Десять лет назад ветераны 
ульяновской «ВОЛГИ» выиграли 
I Кубок мира среди хоккеистов 
старше 45 лет. Этой победы наши 
хоккеисты добились в финской 
Лаппеэнранте, одержав победы 
во всех матчах, в том числе и в 
финале над фаворитом турнира - 
cборной Свердловской области.

Лаппеэнранта - небольшой, но по-настоя-
щему спортивный городок. В нем действуют 
более 100 спортивных обществ. Здесь без-

граничные возможности для любителей зим-
него спорта - коньков, лыж, хоккея. Гордость 
болельщиков - местная команда по хоккею с 
мячом «Вейтеря», которую в свое время на 
заре своей тренерской карьеры успел потре-
нировать Владимир Янко. Разумеется, боль-
шое внимание в Лаппеэнранте уделяют и ве-
теранскому спорту. Именно здесь в 2011 году 
и зародилась традиция проводить ежегодные 
Кубки мира среди ветеранов по хоккею с мя-
чом. Пригласили на турнир и ульяновских ве-
теранов. Благо в Лаппеэнранте тогда жил и 
работал воспитанник ульяновского хоккея Ар-
тур Федоров. 

- Как сейчас помню, после тренировки в Бу-
инске к нам в раздевалку заходит Паша Степа-
нов - друг Артура Федорова - и предлагает нам 

сыграть в Кубке мира среди ветеранов, - вспо-
минает экс-игрок «Волги», бронзовый призер 
ЧР-1997 года Владимир ИВАНОВ. - Мы пона-
чалу удивились, а потом решили: «Чем черт 
не шутит? Давайте съездим, поиграем, разве-
емся».  

Разумеется, были и свои сложности с по-
ездкой и главные - финансовые. Но нашлись 
ребята - Сергей Богомолов, Михаил Мочалов, 
которые смогли оплатить поездку, а это поряд-
ка 30 тысяч рублей, не только за себя, но и 
за того парня. «За меня, например, заплатил 
Миша Мочалов, за что я ему очень благода-
рен», - говорит мастер спорта по хоккею с мя-
чом Рамис ХАБИБУЛЛИН.

Посильную помощь в поездке оказал и ХК 
«Волга» во главе с Вячеславом Абаниным, 
выделив клубный автобус «Розовая пантера» 
до Канаша. Оттуда наша команда поездом от-
правилась до Санкт-Петербурга, а там уже ру-
кой подать и до Лаппеэнранты.

У «Волги» тогда подобрался сплоченный 
коллектив. В воротах играл Марат Шакуров, 
в защите порядки наводили Тимофей Кудряв-
цев и Владимир Иванов. В центре поля кру-
жева плели Сергей Евдокимов и Олег Батов.  
Нельзя не отметить Рамиса Хабибуллина, 
Олега Немова, Юрия Лукина, Павла Степано-
ва…

- На мой взгляд, лучшими в нашей команде 
были Евдокимов и Батов, - считает Иванов. - 
Но это нисколько не умаляет заслуг всех ос-
тальных наших ребят, потому что мы себя по-
казали, в первую очередь, именно как команда. 
Благодаря чему и смогли переиграть в финале 
сборную Свердловской области, составлен-
ную сплошь из звезд мирового хоккея. Мне, на-
пример, довелось играть против трехкратного 
чемпиона мира Александра Сивкова.

На пути к финалу ульяновские ветераны пе-
реиграли сборную мира (10:4), финские клубы 

«Веста» (3:1) и «Вейтеря» (8:3). А в решаю-
щем матче победили уральских хоккеистов со 
счетом 3:0. Хоккеисты сборной Свердловской 
области были настолько уверены в своей по-
беде над «Волгой», что уже заранее органи-
зовали банкет и пригласили на него почетных 
гостей. Однако ульяновские ветераны спутали 
все планы свердловчанам.

- Чувствуя, что финальная игра идет не по 
их сценарию, свердловчане стали грубо играть 
против нас, они в буквальном смысле постави-
ли «на уши» (применили грубый силовой при-
ем. - Прим. М.С.) Батова и Евдокимова, - гово-
рит Хабибуллин. - Но мы не поддались на их 
провокации, придерживались четкого плана 
на игру и одержали заслуженную победу!

Как ветераны «Волги» сорвали банкет свердловчанам

Ноябрь 2011 года. Лаппеэнранта. Ветераны ульяновской 
«Волги» - обладатели первого Кубка мира (45+).

«ПСК-ПромИнжиниринг» на Кубке МФС «Приволжье» 
сделал еще один шаг вперед, но до желанного трофея 
пока не добрался.

С почетным трофеем - Владимир Иванов.
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«Футбол. Чемпионат россии. Фнл-2

Уридия-младший готов пойти  
в стык с Уридией-старшим

«мини-Футбол. Ветераны 50+ «плаВание

В субботу - дуэль лидеров Таким «Резервом» можно только гордиться

«Я грузин с российским 
паспортом», - говорит о себе 
19-летний нападающий «ВОЛГИ» 
Гиоргий УРИДИЯ. В ульяновскую 
команду уроженец Казани 
и воспитанник московского 
«Торпедо» пришел минувшим 
летом и, похоже, намерен 
задержаться в ней надолго.

- Вообще у нас футбольная  
семья, - начинает свой рассказ один 
из самых молодых игроков нынеш-
ней «ВОЛГИ». - Дедушка хоть и на 
любительском уровне, но все же иг-
рал в структуре тбилисского «Дина-
мо», когда мои предки жили в Гру-
зии. Отец, правда, футболистом не 
был, но мне и брату Мераби, кото-
рый старше меня на девять лет, лю-
бовь к футболу все же привил. Брат 
уже давно профессионалом стал. 
Сейчас выступает за нижнекамский 
«Нефтехимик», в составе которого 
несколько лет назад выиграл турнир 
второго дивизиона и завоевал пу-
тевку в ФНЛ.

- Мераби родился в Батуми, а 
ты - в Казани. Как семья оказа-
лась в России?
- Моя семья действительно жила 

раньше в Грузии, в Батуми. Но в се-
редине 90-х началась война с Абха-
зией. И тогда родители приняли ре-
шение переехать в Россию. Сначала 
жили в Казани, где я и родился. По-
том переехали в Москву. Именно там 
я пошел в первую секцию по футбо-
лу. Это была школа «Торпедо». Мы 
занимались на легендарном стади-
оне на Восточной улице. Потом ро-
дители вернулись в столицу Татарс-
тана. И теперь, похоже, осели здесь 
надолго. У них здесь свой ресторан 
грузинской кухни. Да и брат играет 
рядом, в Нижнекамске, до которого 
меньше 200 километров. Я - в Улья-
новске, тоже близко.

- А на исторической родине, в 
Грузии, бывал?
- Ездил несколько раз и был впе-

чатлен культурой. Там, в Батуми, на-
шел подтверждение тому, насколько 
мы - грузины - гостеприимный на-
род, насколько человеческие факто-
ры для нас важнее материальных. 

- В академии «Рубина» ты тоже 
занимался, если верить интер-
нету…
- Три года в ней провел. Как ее 

окончил, перешел в тульский «Арсе-
нал-2». Однажды меня даже звали 
на сборы с главной тульской коман-
дой, выступающей в Премьер-лиге. 
Но я не поехал из-за того, что дейс-
твие старого загранпаспорта закон-
чилось, а новый я оформить не ус-
пел. Да и не самый простой период 
в моей футбольной жизни был из-за 
травмы. В общем, не сложилось с 
туляками, и я перешел в «Волгу».

- Кто помог в «Волгу» пере-
браться?

- Брат Мераби и через Михаила 
Горелишвили, который в прошлом 
году выступал в «Волге», связался 
с главным тренером Ринатом Ну-
ралиевичем Аитовым и попросил 
посмотреть меня во время трени-
ровочных сборов. Я приехал с од-
ной мыслью: хочу играть и доказать, 
что зря от меня отказались прежние 
команды. На тренировках полно-
стью выкладывался, в контрольном 
матче против «Саранска» даже го-
левую передачу отдал. Наверное, 
это мое старание и стало главным, 
когда мне предложили подписать 
контракт. И вот я играю в Ульяновс-
ке, чему очень рад.

- Что нравится в нынешней 
«Волге» прежде всего? Навер-
няка лидирующее положение в 
турнирной таблице…
- Коллектив у нас очень хороший, 

сплоченный. Это главное! Вот смот-
ришь на другие команды и диву да-
ешься: игроки прямо во время матча 
могут друг другу «напихать». У нас 
такого и в помине нет. Да, мы все иг-
раем не без ошибок. Но у нас, если 
кто-то ошибется в игре, его и под-
страховать постараются, и словами 
поддержат. После такого стараешь-
ся играть с удвоенной энергией, что-
бы не подводить товарищей.

- А как же разделение «моло-
дой-старый»?
- Нет такого. Да и команда у нас не 

такая уже и возрастная. Большинс-
тво ребят на три-четыре года стар-
ше меня. Даже наш капитан Алек-
сей Цыганцов, которому чуть за 30, 

не позволяет себе как-то неуважи-
тельно относиться к более молодым 
товарищам. В таком коллективе иг-
рать одно удовольствие. И именно 
слаженный коллектив - залог того, 
что мы закономерно находимся на 
первом месте.

- Четыре гола на твоем счету в 
прошедших матчах нынешнего 
сезона. Наверняка гол в воро-
та пермской «Звезды» - особен-
ный?
- Думаю, что для моего возраста 

четыре гола - неплохой показатель. 
И каждый гол по-своему важен. Ког-
да забивал «Звезде», сердце едва 
не выпрыгнуло из груди - ведь это 
был мой первый гол за «Волгу». Два 
точных удара по воротам «Тюме-
ни» ценны тем, что помогли дважды 
обыграть одного из наших главных 
конкурентов в борьбе за лидерство. 
А гол «Спартаку» из Туймазы полу-
чился красивым - удалось финтом 
уйти от защитника и тут же пробить 
в дальний угол мимо вратаря.

- Брат Мераби радуется твоим 
успехам?
- Конечно. Мы созваниваемся 

практически каждый день, а после 
матчей обязательно. Говорим о том, 
что я делал правильно, безусловно, 
ошибки разбираем. Брат очень мно-
го значит в моей жизни. Никогда не 
забуду, как он после своих трениро-
вок усталый приходил домой, а я, 
будучи школьником, тащил его во 
двор играть в футбол. Он никогда не 
отказывал. И то, что я так же, как и 
он, стал футболистом - его большая 
заслуга.

- Если он позовет играть в «Неф-
техимик», пойдешь?
- В будущем может быть, но не сей-

час. Я именно с «Волгой» хочу вый-
ти в первый дивизион, так сказать, 

пройти весь путь 
самостоятельно. 
А перейти сразу в 
команду ФНЛ на 
все готовенькое - 
это не для меня.

- А представь, 
что «Волга» выйдет в ФНЛ и 
тогда придется играть против 
брата…
- Было бы очень интересно. Буду 

стараться его обыграть. И если пот-
ребует ситуация на поле, пойду в 
стык за мяч, ноги точно не уберу. 
Уверен: и Мераби против меня бу-
дет играть только на победу. Потому 
что мы только за футбольным полем 
братья, а на поле - соперники.

- Понятно, что Мераби физичес-
ки не может бывать на матчах 
«Волги» - у него свой чемпио-
нат. А родители бывают в Уль-
яновске?
- Увы, пока не приезжали, но пос-

мотрели трансляции всех матчей с 
участием «Волги». И их поддержку я 
всегда чувствую.

- Ты принял участие во всех  
19 матчах «Волги» нынешнего 
чемпионата, но ни разу не провел 
на поле все 90 минут. Почему?
- Откровенно говоря, сил не хва-

тает пока. По сути, я впервые вы-
ступаю на таком уровне. Причем в 
команде, которая ставит высокие 
задачи и идет на первом месте.  Мне 
совершенно не обидно, когда меня 
меняют или не ставят в стартовый 
состав. Я все прекрасно понимаю и 
стараюсь в своем футбольном раз-
витии двигаться вперед. 

- Наверняка победы над «Тюме-
нью» запомнились особо?
- Еще надолго в памяти останет-

ся матч в Челябинске. Мы приехали 
тогда к сопернику, который одержал 

восемь побед подряд и уверенно 
шел на первом месте. Нам хотелось 
его обыграть, но мы пропустили в 
первом тайме. Потом в раздевал-
ке Ринат Нуралиевич озвучил, что 
надо выходить на замену. Мы вы-
шли с Игорем Беляковым и помог-
ли команде победить со счетом 3:1. 
Игорь забил важный гол. Потом отли-
чились Алексей Цыганцов и Руслан 
Тутаев. У меня тоже был момент, но 
я его не реализовал - пробил выше 
ворот, когда вышел один на один с 
вратарем. Что ж, надо больше ра-
ботать на тренировках, чтобы быть 
хладнокровнее на поле.

- Пять очков преимущества над 
«Челябинском» при девяти иг-
рах до конца чемпионата - это 
много или мало?
- Мало. Расслабляться ни в коем 

случае нельзя. Весной надо поста-
раться выиграть все матчи и избе-
жать тех ошибок, что были во встре-
чах с ижевским «Зенитом».

- Первое промежуточное место 
дает право на хороший отпуск. 
Где его проведешь?
- До середины декабря буду дома, 

в Казани. А потом с девушкой, бра-
том и его семьей поеду в Домини-
кану. Ни разу там еще не был. А в 
конце января - тренировочные сбо-
ры с «Волгой». Надо будет хорошо 
поработать, чтобы к официальным 
играм  подойти в хорошей форме. 
Нашей команде предстоит тяжелая, 
но наверняка интересная  концовка 
чемпионата.

Продолжает удивлять 
на старте чемпионата 
Ульяновска команда 
«Север», одержавшая две 
победы в двух матчах.

На этот раз «северские» 
обыграли крепкого середняка - 
«Волгу» (2:1). У «Севера», ко-
торый в былые-то годы редко 
за сезон мог разжиться всего 
2-3 очками, сейчас 100% пока-
затель. И тем интересен следу-
ющий матч этой команды, где 
соперником будет лидер ны-
нешнего чемпионата - команда 
«Симбирск». Горожане, допус-
тив осечку на старте турнира 
(сыграв вничью с «Китежем» - 
2:2), затем одержали две уве-
ренные победы - над «Ульянов-
ском» (4:1) и «Динамо» - 4:0. С 
таким же счетом «Новый го-
род» в минувшем туре обыграл 

«Бриг», а «Ульяновск», высту-
павший без своего лидера - Ри-
ната Аитова, сумел переиграть 
«Китеж» - 3:2.

В третьем туре, 4 декабря 
(в субботу), в «Фаворите» 
сыграют: «Китеж» - «Бриг» 
(17.00), «Волга» - «Новый го-
род» (17.45), «Симбирск» - 
«Север» (18.30), «Ульяновск» 
- «Динамо» (19.15).

50+
Положение на 1 декабря

№ Команда И В Н П М О
1. Симбирск 3 2 1 0 10-3 7
2. Север 2 2 0 0 3-1 6
3. Новый 

город
2 1 1 0 7-3 4

4. Волга 2 1 0 1 2-2 3
5. Ульяновск 2 1 0 1 4-6 3
6. Китеж 3 0 2 1 7-8 2
7. Бриг 3 0 1 2 3-8 1
8. Динамо 3 0 1 2 3-8 1

из досье «Чемпиона»
Гиоргий УРИДИЯ
Родился 6 января 2002 года в Казани. Нападающий. 
Рост - 183 см, вес - 63 кг. Воспитанник академии 
ФК «Рубин» (Казань). С 2015 по 2018 годы 
занимался в академии ФК «Торпедо» (Москва). 
В сезоне-2020/21 выступал в молодежном 
первенстве Премьер-лиги за тульский «Арсенал» 
(21 игра, 1 гол). В «Волге» с 6 июля 2021 года: провел 
19 игр, забил 4 гола.

Для Гиоргия Уридии ульяновская «Волга» - первый 
профессиональный клуб в карьере. И молодой футболист 
очень старается, чтобы первый блин не оказался комом.

Второй год подряд 
восходящая звездочка 
ульяновского плавания 
- 14-летняя Ариадна 
ФРОЛОВА - становится 
призером престижных 
соревнований «Резерв 
России», которые 
приравнивают  
к первенству страны.  
На этот раз она выиграла 
две бронзовые награды.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Почти 800 самых ода-
ренных пловцов собрались 
в Саранске, чтобы разыг-
рать награды этих стартов 
для спортсменов не старше  
14 лет. Фролова приехала в 
столицу Мордовии в статусе 
серебряного призера состя-

заний прошлого, 2020 года.
- 85 процентов участников 

нынешних соревнований - 
мастера спорта страны, а 
двое - уже мастера спорта 
международного класса, - 
рассказывает тренер ФРО-
ЛОВОЙ Ольга ПАВЛОВА. 
- Но даже в такой сильной 
компании Ариадна не прос-
то не затерялась, но и ожи-
даемо боролась за самые 
высокие места. Она сей-
час в прекрасной спортив-
ной форме. Этому способс-
твовало то, что нынешней 
осенью Ариадна прошла 
несколько тренировочных 
сборов в составе юношес-
кой сборной страны в Вол-
гограде. 

Фролова стартовала на 
трех дистанциях, и на двух 
из них - на 800 и 1 500 мет-
ров - ей удалось финиши-

ровать третьей. Лишь на  
400 метрах у ульяновской 
пловчихи шестой результат.

- Всякий раз Ариадна по-
казывала лучшие секунды в 
своей карьере. Причем ре-
зультаты ее заметно выше 
норматива мастера спор-
та страны, - констатирует 
Павлова. - И на дистанции  
800 метров ей совсем не-
много не хватило, чтобы 
взять «серебро». Софье 
Дьяковой из Татарстана, 
финишировавшей на вто-
ром месте, она уступила 
меньше секунды. Правда, 
бороться за «золото» с По-
линой Козякиной из Вол-
гограда было практически 
нереально. По такому же 
сценарию прошел заплыв и 
на дистанции 1 500 метров. 
Козякина уверенно первая, 
а Ариадна самую малость 

уступила Дьяковой в борьбе 
за «серебро».

После этих состязаний в 
Саранске у Фроловой будет 
небольшая передышка, а в 
конце нынешней недели она 
снова поедет в Волгоград на 
тренировочные сборы.
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«мини-Футбол

В ожидании старта нового сезона 
«ЧЕМПИОН» предлагает нашим читателям 
совершить небольшой экскурс в историю 
самых первых мини-футбольных 
соревнований региона. 

Александр АГАПОВ

Дебютный областной турнир по зальной 
разновидности всеми любимой игры состоял-
ся больше 20 лет назад - в 1998 году. Этому 
предшествовало не менее важное событие - 
создание федерации мини-футбола Ульянов-
ской области. 25 ноября 1997 года прошла 
учредительная конференция, на которой был 
принят устав новой федерации, а также из-
бран ее руководящий состав во главе со Ста-
ниславом Галныкиным. 

Тогдашний председатель областной феде-
рации «большого» футбола Виктор Машков 
поддержал инициативу коллеги по организа-
ции первого чемпионата области.

Конечно, в мини-футбол на территории реги-
она играли и раньше, однако тогда он был ме-
нее упорядоченным: в каждом зале были свои 
размеры площадок и ворот, а также собствен-
ное трактование правил. 

Новый чемпионат был призван установить 
единые стандарты игры. В течение двух меся-
цев оргкомитет занимался составлением рег-
ламента и календаря соревнований, а также 
решал другие важные вопросы. В итоге пер-
вый чемпионат Ульяновской области по ми-
ни-футболу стартовал 24 января 1998 года. 
Его участниками стали 10 команд. Четыре из 
них пришли в зал из чемпионата области по 
классическому футболу - «Авангард», ишеев-
ский «Стройпластмасс», который официально 
представлял соседнюю деревню Салмановку, 
«Университет-УЗТС» и «Мотор», которых, на-
ряду с «Зарей», усиленной бывшими игроками 
«Волги», относили к числу основных претен-
дентов на призовые места.

Кроме того, в первом розыгрыше приняли 
участие коллектив «Астрон», второй состав 
«студентов» («Университет-Торпедо»), тех-
ническое училище («Авторос-УВВТУ»), «Ми-
цар» и второй представитель районов облас-
ти - «Старт» из села Тагай. У восьми из десяти 
команд были домашние залы, соответству-
ющие необходимым требованиям для игры 
в мини-футбол. И только «Мицар» с «Астро-
ном» были вынуждены весь сезон «ютиться по 
гостям».

Что ни тур, то битва
Чемпионат решили проводить по понят-

ной и хорошо знакомой системе - с разъезда-
ми в два круга. Матчи игрались по субботам 
и воскресеньям. Почти каждый тур преподно-
сил яркую битву претендентов на титул. Пер-
вая из таковых пришлась на заводское дерби 
между «Стройпластмассом» и «Авангардом», 
которые сошлись лицом к лицу в Ишеевке. 
Взвинтив темп в начале поединка, соперни-
ки сохранили его до самого конца, поочеред-
но угрожая воротам друг друга. Уже на пятой 
секунде мяч прилетел в крестовину авангар-
довских ворот. В дальнейшем гости дважды 
проверили на прочность перекладину ворот 
хозяев. А исход встречи решил один-единс-
твенный мяч. Его автором стал игрок «СТП» 
Дмитрий Еланцев (1:0). На следующий день 
«Стройпластмасс» развил этот успех, разгро-
мив «Авторос-УВВТУ» (11:4) и вышел на пер-
вое место в таблице, деля лидерство с «Уни-
верситетом-УЗТС», который не без труда пе-
реиграл свою же дочернюю команду (7:5) и 
взял верх над «Астроном» (8:4).

В следующем туре лидеры сошлись в очном 
поединке. Команда Юрия Назарова оказалась 
сильнее (5:4), но затем уже сама не совладала 
с набирающим обороты «Авангардом» (2:4). В 
итоге двоевластие сменилось троевластием: 
наверх подтянулась «Заря», выигравшая че-
тыре матча подряд. Впрочем, на турнирном 
олимпе заволжцы продержались недолго. От-
туда их низверг «Стройпластмасс», выиграв-
ший очную дуэль со счетом 5:3.

Гол-фантом, который 
«просмотрел» судья

Практически весь первый круг верхушку 
таблицы преследовала команда механическо-
го завода. После осечки в Ишеевке подопеч-
ные Сергея Седышева не отдали соперникам 

ни одного очка, а также имели игру в запасе. 
В итоге «Авангард» сумел догнать лидеров (и 
обойти по дополнительным показателям) на 
«экваторе» чемпионата. 

21 февраля в центральной игре уик-энда 
заводчане принимали «Зарю». Первые по-хо-
зяйски начали встречу и повели в два мяча 
(отличились Александр Чабай и Эдуард Жид-
ков). Их соперников это нисколько не смути-
ло и до перерыва они отыгрались. Оба гола 
на свой счет записал Ринат Каримов. Причем 
второй из них он оформил ударом со своей 
половины площадки. Футболисты «Зари» на 
этом не остановились и во втором тайме еще 
дважды огорчили Дмитрия Николаева - 4:2. 
Казалось, после этого гости доведут матч до 
своей победы, однако произошедший следом 
курьезный эпизод развернул игру на 180 гра-
дусов. После мощнейшего удара авангардов-
ца Виктора Шальнова мяч вонзился в ворота 
«Зари» и почти мгновенно вылетел из них. 
Все произошло настолько быстро, что судья 
встречи Равиль Халимуллов «проглядел» этот 
гол. Ошибка рефери была объяснима: конст-
рукция мини-футбольных ворот в те времена 
была такова, что мяч в них не задерживался и 
определить взятие ворот иногда было дейст-
вительно трудно.

Избежать конфуза арбитру помогли… зри-
тели, сидевшие поблизости от эпицентра со-
бытий. После разговора с ними Халимуллов 
изменил свое решение и засчитал мяч. Возму-
щению гостей не было предела. Когда игра во-
зобновилась, заволжцы так и не успели прийти 
в себя, чем воспользовалась дружина Седы-
шева - забила еще два мяча и оформила воле-
вую победу (5:4). Днем позже «Авангард» с тем 
же счетом сломил сопротивление «Универси-
тет-Торпедо» и вышел на первую строчку.

Дебютный чемпионат области оказался на 
удивление бескомпромиссным соревновани-
ем: первая ничья была зафиксирована только 
28 февраля - в игре 11-го тура между «Зарей» 
и «Университетом-УЗТС» (4:4). На следующий 
день их примеру последовали «Авангард» и 
«Стройпластмасс» (2:2). Причем салмановцы, 
днем ранее проигравшие моторовцам (5:7), 
спаслись за 20 секунд до конца, когда у хозяев 
на площадке находились вратарь и всего два 
полевых футболиста. 

Эти результаты сохранили паритет и в чем-
пионской гонке, где авангардовцы шли вро-

вень со «студентами», на три очка опережая 
стройпластмассовцев и на шесть - «Зарю».

Неделю спустя на заочный спор лидеров 
неожиданно повлиял скромный «Астрон». Се-
редняк турнирной таблицы сенсационно отоб-
рал очки у футболистов УЗТС - 5:5. На следу-
ющий день «студентов» ожидал еще больший 
удар - заводчане из Салмановки разгроми-
ли дружину Юрия Назарова со счетом 12:6 и 
сместили их со второй строчки. «Авангард» 
также воспользовался неудачами конкурентов 
и единолично возглавил таблицу. 

Финальный крах 
«Стройпластмасса» и триумф 
команды Седышева

Футболисты УМЗ сохранили эту позицию 
и после личной встречи с первой командой 
«Университета», который завершился в их 
пользу (4:3). Далее авангардовцы на классе 
переиграли замыкающий таблицу «Мицар» 
(5:1) и за два тура до конца на три очка опере-
жали «Стройпластмасс». 

Развязка чемпионской интриги наступила 
неожиданно быстро. Салмановцы в родных 
стенах оказались разбиты «Зарей» - 4:7. Тог-
да как «Авангард» без труда сделал послед-
ний шаг к титулу, разобравшись с тагайским 
«Стартом» (9:2), и стал первым в истории чем-
пионом Ульяновской области по мини-футбо-
лу, заодно повторив успех летнего сезона.

«Стройпластмасс» еще мог побороться за 
«серебро», но 22 марта - в заключительный 
день турнира - вновь провалился, уступив 
«Университету-Торпедо» - 4:6. Покер Алексея 
Разорвина и дубль Сергея Литюшова остави-
ли салмановцев за чертой призеров. В итоге 
второе место досталось «Заре», в последнем 
туре сразившей «Авангард», который выста-
вил на игру неосновной состав - 9:4. Облада-
телями бронзовых медалей чемпионата стали 
игроки «Университета-УЗТС».

- Мы всегда ставим максимальную цель, по-
этому я рад, что в летописи ульяновского ми-
ни-футбола «Авангард» будет записан пер-
вым, - заявил по завершении сезона главный 
тренер чемпионов Сергей СЕДЫШЕВ. - Нам 
было очень трудно приспособиться к форма-
ту мини, ведь в нашей команде большинство 
футболистов тяготеют к большой «поляне». И 
лишь несколько игроков - Александр Чабай, 

Виктор Шальнов, Раис Садыков и Дмитрий 
Николаев - хорошо играют в этот специфичес-
кий вид спорта. В непростые моменты сказал-
ся наш «авангардовский» характер, ведь прак-
тически в каждом матче мы побеждали с пре-
имуществом в один-два мяча. 

Официальная церемония награждения со-
стоялась 3 апреля в Красном зале ОЦКМ 
(ныне - дворец культуры «Губернаторский»). 
Помимо команд, призы вручили и лауреатам 
сезона в индивидуальных номинациях. Награ-
ду лучшему вратарю ожидаемо забрал Дмит-
рий Николаев, защитником № 1 стал Виктор 
Шальнов, а Александр Чабай - лучшим игро-
ком турнира. Лучшим нападающим признали 
Валерия Макарова из «Зари», а приз самому 
результативному бомбардиру чемпионата вы-
играл моторовец Алексей Капустин, забивший 
38 мячей.

Чемпионский состав 
«Авангарда»

Вратари: Дмитрий Николаев, Алексей Куз-
нецов. Защитники: Раис Садыков, Анатолий 
Филатов, Алексей Куракин, Марат Низаметди-
нов, Виктор Шальнов, Денис Соловьев. Напа-
дающие: Александр Чабай, Андрей Кулагин, 
Сергей Лебедев, Дмитрий Дидюков, Сергей 
Григин, Эдуард Жидков, Ринат Аббазов. Тре-
нер: Сергей Седышев.

итоговая таблица чемпионата 
1998 года

№ Команда И В Н П М О
1. Авангард 18 15 1 2 97-46 46
2. Заря 18 14 1 3 128-58 43
3. Университет-УЗТС 18 13 2 3 118-79 41
4. Стройпластмасс 

(Салмановка) 
18 13 1 4 123-73 40

5. Мотор 18 11 0 7 126-85 33
6. Астрон 18 6 1 11 91-116 19
7. Университет-

Торпедо
18 5 1 12 79-95 16

8. Авторос-УВВТУ 18 5 0 13 83-117 15
9. Старт (Тагай) 18 3 1 14 62-124 9*
10. Мицар 18 1 0 17 48-161 3

* С команды «Старт» снято одно очко за неявку 
на матч со «Стройпластмассом».

С чего начинался областной 
мини-футбол?
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1998 год. «Авангард» - первый в истории чемпион Ульяновской области по мини-футболу.
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«Флорбол «Футбол

«Хоккей С Шайбой. новости

Дома титул не удержали
«актуально

«Новое поколение»  
с новой крышей

Команда «Крылья», 
представляющая Ульяновский 
институт гражданской авиации 
имени маршала Б.П. Бугаева, 
стала участницей Кубка ПФО 
среди студенческих команд.

В турнире сыграли студенты и ас-
пиранты вузов, профессиональных 
училищ и военных учебных органи-
заций - всего 12 команд из республик 
Башкортостан, Марий Эл, Мордо-
вия, Татарстан и Чувашия, Пермско-
го края, Кировской, Нижегородской, 
Пензенской, Самарской, Саратовс-
кой и Ульяновской областей.

Для наших «летчиков» это были 
первые официальные игры с апре-
ля. На турнире в Казани они пред-
стали в сильно обновленном виде - 
из прежнего состава осталось всего 
пятеро хоккеистов. Таким образом, 
костяк «Крыльев» составили моло-
дые и еще не сыгранные первокурс-
ники, которым противостояли сопер-
ники с опытом МХЛ и даже ВХЛ.

Курсанты УИ ГА начали турнир по 
системе плей-офф с поражения от 
пермяков (2:5). После этого они от-
правились в утешительный раунд, 
где также не совладали с коман-
дами из Марий Эл (3:9) и Саратов-
ской области (2:3), но в заключи-
тельном матче победили предста-
вителей Самарской области (7:2) и 
заняли 11-е место.

 - Несмотря на невыразительный 
результат, участие в этом турнире 
оказалось полезным, - отметил ка-
питан «летчиков» Ян КАЦЕДЫМ. 
- Мы получили хорошую игровую 
практику после долгого перерыва, к 
четвертому матчу ребята наконец-то 
начали находить взаимопонимание 
на льду. Также эти игры помогли оп-

ределиться с составом и позициями 
хоккеистов.

Добавим, что «Крылья» плани-
руют участие в новом сезоне пер-
венства Студенческой хоккейной 
лиги, который стартует в январе. В 
своей отборочной зоне им предсто-
ит побороться с командами из Орла, 
Твери, Калининграда и Ростова.

Ветераны Ночной лиги  
к сезону готовы

Официальный старт 11-го сезона 
Ночной лиги в Ульяновской области 
среди игроков старше 40 лет может 
состояться уже в конце этой неде-
ли.

Из команд, участвовавших в пре-
дыдущем розыгрыше, ближайший 
чемпионат уже точно пропускает 
финалист 2021 года - «Центр Мон-
тажа». Таким образом, в кампании-
2021/2022 сыграют «Гулливер», 
«Волга», «Торпедо», «Симбирские 
Львы», «МаксПласт», «Союз-Авиа», 
«Шквал» и «Патриот».

Кто в отсутствии «монтажников» 
попытается бросить перчатку вызова 
«великанам» - действующим чемпи-
онам регионального этапа? Специа-
листы выделяют двух претендентов. 
Это волжане, ведомые Николаем 
Цукановым и Евгением Левиным, и 
«хищники» во главе с лучшим снай-
пером прошлого сезона Артемом 
Клименко. Не стоит сбрасывать со 
счетов и действующих бронзовых 
призеров - хоккеистов «Торпедо», в 
составе которых играет один из за-
бивных нападающих ветеранской 
лиги - Дмитрий Гобузов. 

- В этом сезоне решено проводить 
чемпионат по следующей форму-
ле - на первом этапе все команды 
сыграют друг с другом по разу, за-
тем четыре сильнейшие команды 

образуют первый дивизион, а четы-
ре оставшиеся - второй, - рассказы-
вает региональный представитель 
Ночной лиги в Ульяновской облас-
ти Александр ЛОГИНОВ. - Внутри 
квартетов каждый проведет с каж-
дым по две игры. Далее первая чет-
верка поделится на полуфинальные 
пары (первый с четвертым, второй 
с третьим) и разыграет чемпионс-
кий кубок и путевку на фестиваль 
в Сочи. Вторая четверка в таком же 
формате распределит места с пято-
го по восьмое. Для большей интри-
ги мы решили, что полуфиналы бу-
дут состоять из одной игры. Финал 
у топ-4, как обычно, будет состоять 
из серии матчей до двух побед, а об-
ладатель Малого Кубка Ночной лиги 
определится в одном поединке. Сей-
час утрясаем последние моменты с 
документацией и ждем, когда будут 
сняты ограничения. Большая часть 
игроков Ночной лиги уже имеет  
QR-коды, поэтому к проведению 
чемпионата мы готовы. 

Добавим, что в этом сезоне игро-
вых дней будет не два, как раньше, 
а один. Все четыре матча каждого 
тура будут проводиться по субботам 
либо воскресеньям на льду ФОКа 
«Лидер».

НПХЛ в режиме ожидания
Непрофессиональная лига Улья-

новска пока не имеет точных сроков 
начала чемпионата. Напомним: в 
ноябре под эгидой НПХЛ состоялся 
разогревочный «Кубок осени», одна-
ко затем сезон пришлось ставить на 
паузу из-за введенных ограничений.

Сейчас проводятся серии това-
рищеских матчей, а официальный 
турнир запустят позднее. Сколь-
ко именно команд в нем сыграют, 
пока не известно, но, скорее всего, 

их будет меньше, чем в прошлом 
розыгрыше. Среди потенциальных 
участников - «Звезда», «Колос», 
«МаксПласт», «Симбирск» и новый 
коллектив - «Альянс», состоящий 
из представителей силовых струк-
тур. Также ожидается возвращение 
дружины «Халтек», которая пропус-
кала сезон-2020/2021. А вот учас-
тие действующего чемпиона лиги 
- «Подводной Братвы» - находится 
под вопросом. 

Команда, в которой собраны пре-
имущественно молодые, но уже 
достаточно опытные ребята с хок-
кейной школой, выглядит силой, у 
которой фактически не будет конку-
рентов в этом чемпионате. А это не 
вписывается в философию НПХЛ, 
которая не приветствует наличие в 
турнире явного доминатора. В ито-
ге складывается патовая ситуация: 
соперников, которые могли бы навя-
зать серьезную борьбу чемпионам, 
сейчас нет, но при этом и сама «Брат-
ва» резонно не хочет отпускать сво-
их игроков в другие команды, чтобы 
подравнять шансы всех остальных. 
Какой выход найдут организаторы 
из этой ситуации - узнаем в ближай-
шее время. Пока же на официаль-
ном сайте лиги «Подводная Братва» 
находится в предварительном спис-
ке участников. 

С этого сезона все матчи НПХЛ 
будут проводиться в «Аксель-Аре-
не» по выходным дням.

Сельская лига стартует  
в январе

Определилась дата начала чет-
вертого сезона первенства среди 
команд муниципальных образова-
ний области (сельская лига). Турнир 
стартует 8 января. 

- Предварительно свое участие 
подтвердили восемь команд, - рас-
сказал президент региональной фе-
дерации хоккея Евгений ДАВЫДЕН-
КО. - Это Барыш, Новоульяновск, 
«Барс» из села Старотимошкино, 
Майнский, Новоспасский, Сурс-
кий, Сенгилеевский и Цильнинский 
районы. На подходе Инза. Думаю, в 
первенстве будет и одна городская 
команда. 

А вот когда стартует чемпионат 
области, пока не известно. Предва-
рительно соревнования должны на-
чаться в декабре 2021-го, а завер-
шиться - в январе 2022 года. Ожи-
дается, что его участниками станут 
шесть команд. 

Лучших наградят Третьяк 
и Русских

Сегодня, в день 75-летнего юби-
лея отечественного хоккея, в ФОКе 
«Лидер» завершаются всероссийс-
кие соревнования «Кубок Владисла-
ва Третьяка» среди юношей не стар-
ше 13 лет.

В нем участвуют шесть команд - 
«Лигры» из Новосибирска, киров-
ская «Вятка», ХК «Липецк», зеле-
ноградская «Орбита» и ХК «Алтын 
Алка» из поселка городского типа 
Апастово республики Татарстан, а 
также ульяновский «Лидер». Чем-
пион и призеры определяются по 
итогам матчей в один круг. Ожида-
ется, что лауреатов турнира награ-
дят трехкратный олимпийский чем-
пион, президент федерации хоккея 
России Владислав Третьяк и губер-
натор Ульяновской области Алексей 
Русских.

Итоги соревнований - в следую-
щем номере «ЧЕМПИОНА».

Подготовил Александр АГАПОВ

«Крылья» 
сыгрались только 
под конец

Эпичных сражений между «Гулливером» и «Центром Монтажа» в ближайшем сезоне, увы, не будет.
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В одном из самых востребованных спортивных комплексов 
Засвияжского района Ульяновска завершился капитальный 
ремонт крыши. Теперь все занятия и соревнования 
проводятся в соответствии с расписанием.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

- Если быть откровенным, ох и намучились мы с нашей кры-
шей, - говорит директор УСК «Новое поколение» Сергей ЖУ-
КОВ. - Несколько лет назад она дала течь. Понятное дело, что 
капающая на паркет вода мешала и тренировкам, и соревнова-
ниям. Самый резонансный случай произошел в январе прошло-
го года, когда сорвалось проведение нескольких матчей чем-
пионата России по флорболу среди команд Высшей лиги. При 
этом мы могли бы сделать ремонт и раньше. Однако помешала 
пандемия, когда заложенные на ремонт крыши средства при-
шлось передвинуть на другие нужды. К счастью, в этом году 
благодаря усилиям руководства областного минспорта и город-
ского комитета по спорту деньги на капитальный ремонт были 
найдены. Все работы проведены качественно. Теперь в УСК 
можно тренироваться и соревноваться в штатном режиме.

В Ульяновске завершился 
чемпионат России среди 
студенческих команд. Хозяева 
площадки - сборная УлГПУ, 
которая выигрывала этот турнир 
годом ранее, - на сей раз не смогли 
похвастать высоким результатом. 

Александр АГАПОВ

Из-за сложностей, связанных с пан-
демией, состав участников оказал-
ся сокращен в два раза: вместо шес-
ти команд в УСК «Новое поколение» 
клюшки скрестили только три флор-
больных коллектива. Соперниками на-
ших «педагогов» стали навашинский 
«Техник» и «Московские студенты».  
Команды сыграли друг с другом по два 
матча. Увы, наши ребята ни в одном 
из них не смогли заработать очки, про-
играв дружине из Навашино (3:7 и 2:7) 

и гостям из столицы (3:4 и 2:7). 
- Наши соперники привезли ребят, 

которые профессионально занима-
ются флорболом, входят в составы 
команд из Высшей и Первой россий-
ских лиг. В наших же рядах только 
шесть человек из 15 имеют постоян-
ную флорбольную практику, - объ-
яснил причину неудачи ульяновской 
команды тренер Алексей СТОЛЯРОВ. 
-  Остальные ребята - это студенты, 
которые участвуют только в городс-
ком чемпионате. Нам элементарно не 
хватало опыта. Буквально за две-три 
минуты мы упускали шанс побороть-
ся за очки.

Обидчики ульяновцев в очных пое-
динках обменялись победами и пора-
жениями. В первой встрече сильнее 
был «Техник» (4:1), во втором «Москов-
ские студенты» взяли реванш (5:3), од-
нако по дополнительным показателям 
уступили первое место навашинцам.

Почтили память 
Афанасьева  
и Севастьянова
На стадионе «Авангард» прошел 
традиционный юношеский 
турнир, посвященный игрокам  
и тренерам команды 
Ульяновского механического 
завода Виктора Севастьянова  
и Владимира Афанасьева. 

Соревновались ребята 12 лет 
и младше. Первое место заняла 
команда хозяев - «Авангард», ру-
ководимая Борисом Уточкиным. На 
втором месте - футболисты спор-
тивной школы Засвияжского района 
(тренер - Дмитрий Еланцев). «Брон-
за» у «Бурана» из Мирного (тренер - 
Радик Серазетдинов). Квартет силь-
нейших замкнула вторая команда 
«СШ Засвияжского района» (тренер 
- Виктор Федулов).
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1 декабря
Вячеслав АНАСТАСОВ (футбол). 

2 декабря
Александр СТЯЖКИН (футбол, судья).

4 декабря
Александр КАРТАКОВ 
(футбол, хоккей с мячом),
Александр ПОПОВ (30-летие, футбол), 
Юлия КУЛЕШОВА (ФК «Волга»).

7 декабря
Камиль МИНГАЛЕЕВ (МС, борьба), 
Лейсян ИЛАЛУТДИНОВА 
(МС, кикбоксинг, бокс).

ПОЗДРАВЛЯЕМ

«баСкетбол  
на коляСкаХ.  
Чемпионат россии

«Юбилей

Мимо пьедестала, но в сборной страны
«дзЮдо. первенство россии

Обладатель шести рекордов 
мира, чемпион СССР и России, 
абсолютный чемпион ВДВ 
России, рекордсмен России 
по воздушной групповой 
акробатике, мастер спорта 
международного класса. Все это 
- об Олеге ЛОСЕВЕ, легендарном 
российском парашютисте, 
которому в минувший 
понедельник, 28 ноября, 
исполнилось 60.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Уроженец Новосибирска, Олег Лосев вот 
уже 27 лет живет и работает в Ульяновске. 
И в полной мере себя считает ульяновцем. 
Сам признается, что почти за три десятиле-
тия город стал для него по-настоящему род-
ным. 

- Заниматься парашютным спортом я начал 
в Душанбе, куда мои родители переехали из 
Новосибирска, когда я был совсем малень-
ким, - вспоминает сам ЛОСЕВ. - Друг меня 
уговорил сходить в местный аэроклуб, что-
бы прыгнуть с парашютом. Подготовка была 
долгой и очень тщательной. Инструкторы 
так натаскали нас, что прыгали мы, выпол-
няя все, словно роботы. День своего первого 
прыжка - 19 февраля 1978 года - не забуду 
никогда. Было морозно, облачность. Прыжок 
был в горах. Несколько дней пришлось по-
году «ловить». В итоге это свершилось! Ког-
да ноги земли коснулись, была не только эй-
фория, но и желание снова подняться в небо 
и снова прыгнуть. Вот тогда я и понял, что 
всю свою жизнь свяжу с парашютным спор-
том. Правда, мама не то чтобы отговарива-
ла, но не верила, что смогу стать професси-
оналом высокого класса. «Вот ты уезжаешь 
на сборы свои, а я дома волнуюсь, - говорила 
она. - Зачем тебе, Олег, все это? Все равно 
же не будешь чемпионом». Но однажды она 
приехала ко мне на тренировки, увидела, как 
я занимаюсь, и больше никогда меня не от-
говаривала. А когда я принес домой удосто-
верение кандидата в мастера спорта, очень 
гордилась мной - носила это удостоверение к 
себе на работу, всем показывала, не скрывая 
своей гордости.

Ныне на счету Лосева более шести с поло-
виной тысяч прыжков. И, несмотря на тща-
тельную подготовку к ним, каждый из них 
- это риск. Пять раз, по собственному при-
знанию, Лосев приземлялся на запасном па-
рашюте. 

- Бывало, конечно, что иной раз хотелось 
бросить и плюнуть на все, - говорит Лосев. 
- Все-таки парашютный спорт - это не только 
романтика, но и тяжелый труд. Это многоча-
совые тренировки по воздушной акробатике 

на земле и много другой рутинной работы. Но 
всякий раз говорил себе: вдохни, сделай пару 
шагов назад, чтобы потом снова пойти впе-
ред. Как и в любом виде спорта, в парашю-
тизме нельзя давать слабину. Иначе не ста-
нешь чемпионом.

На счету Лосева - шесть мировых рекор-
дов, которые он не делит на ценные и второ-
степенные. При этом у него нет и любимой 
дисциплины: прыжок на точность и групповая 
акробатика - совершенно разные вещи, кото-
рые практически нельзя сравнивать, считает 
юбиляр: «Прыжок на точность требует холод-
ной головы, полной концентрации. А вот ак-
робатика - это кураж». 

Вот уже много лет Лосев работает трене-
ром. У него сотни учеников, среди которых 
- ведущая на сегодняшний день ульяновс-
кая парашютистка, чемпионка мира и Евро-
пы Ольга Кравченко, а также мастер спорта 
международного класса Андрей Финогенов и 
мастер спорта России Алексей Жилин.

- Это особый кайф, когда ученик превосхо-
дит твои достижения, - говорит Лосев. - Ведь 
победы подопечных - это результат твоего 
кропотливого труда.

Сейчас Лосев в год совершает только  
20 прыжков, которые необходимы для под-
тверждения квалификации инструктора. А 
самая горячая пора наступает как раз в кон-
це года, когда необходимо пройти сборы в 
Москве, чтобы вновь получить лицензию тре-
нера по парашютному спорту. 

из досье «Чемпиона»
Олег ЛОСЕВ
Родился 28 ноября 1961 года  
в Новосибирске. Первый 
прыжок совершил в аэроклубе 
Душанбе. По окончании школы 
был призван в 345-й отдельный 
парашютно-десантный полк 
в Фергане, где имелась одна из 
сильнейших армейских команд 
по парашютному спорту. После 
службы по призыву остался 
в Фергане на сверхсрочную 
службу, в 1991 году окончил 
с отличием физкультурный 
институт в городе Чимкенте 
(Шымкент, Казахстан). В 1987 
году вошел в сборную СССР, в  
составе которой в 1988 году на 
чемпионате Европы в Германии 
завоевал четыре золотые 
медали и выполнил норматив 
мастера спорта международного 
класса. В 1987 и 1988 годах на 
международных соревнованиях 
в Фергане установил шесть 
рекордов мира в прыжках на 
точность приземления. С 1994 
года живет в Ульяновске. До 
2006 года служил в 104-й дивизии 
Воздушно-десантных войск.

Пять раз Олега 
Лосева спасал 
запасной парашют
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«Югра» дважды 
подряд  
не покорилась
Ульяновская «ВОЛГА» стала шестой  
в чемпионате страны, который прошел 
в тульском городе Алексине. По итогам 
соревнований два представителя команды 
вошли в состав сборной России.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Баскетбольный клуб инвалидов «Волга» 
- один из самых молодых в России. Офици-
ально его зарегистрировали в прошлом году. 
Впрочем, опыта выступлений на всероссийс-
кой арене у большинства участников команды 
не занимать. В нынешнем сезоне в коллекти-
ве появился даже свой «варяг» - из казанс-
кого клуба «Крылья Барса» пришел опытный  
42-летний Руслан Кожевников. Не без его учас-
тия на предварительном этапе нынешнего чем-
пионата страны «Волга» выдала один из самых 
красивых и самых драматичных матчей. Это 
была встреча против команды «Юрга» из Хан-
ты-Мансийского автономного округа.

- Долгое время наши ребята проигрывали в 
счете, - рассказал директор областной адап-
тивной школы Виктор БАСКАКОВ. - Однако су-
мели перевести игру в овертайм, в котором по-
бедили с разницей в четыре очка. Правда, эта 
победа была пирровой - ранее из-за пораже-
ний от питерских «Басков» и «Тюмени» улья-
новцы были лишены возможности бороться за 
медали.

В итоге волжане боролись за пятое место. 
И были очень близки к достижению этой цели. 
Обыграв соперников из Грозного и Ижевска, 
ульяновцы снова встретились с «Югрой». Увы, 
повторить подвиг группового этапа подопеч-
ным тренера Надежды Семеновой не удалось. 
Они уступили и стали шестыми. При этом Ко-
жевников и 22-летний Александр Громков вош-
ли в состав сборной России.

- Шестое место - не тот результат, на который 
мы рассчитывали, - говорит Баскаков. - Но он 
объективен. При этом у нас много планов по 
развитию команды. Например, в этом году мы 
выиграли региональный грант и в мае будущего 
года проведем в Ульяновске всероссийский тур-
нир с участием сильнейших команд страны.

Без медалей юниорского 
первенства страны остались 
ульяновские дзюдоисты. 
Максимум удался 17-летней 
Арине ТОПИЛЬСКОЙ  
из Димитровграда.  
В весовой категории до 70 кг она 
заняла пятое место.

В Екатеринбурге подопечная тренеров 
Анатолия Моисеева и Сергея Улюкина про-
вела пять встреч. В первых трех одержала 
победы над соперницами из Свердловской 
области, Санкт-Петербурга и Москвы. Затем 
в полуфинале уступила еще одной предста-
вительнице Свердловской области - Вере 
Сенаторовой, после чего в поединке за тре-
тье место проиграла и Фирузе Азамовой из 
Пермского края.

- Для дебюта в рамках юниорского пер-
венства страны не самый плохой итог, - счи-

тает один из тренеров сборной области Ли-
нар БАСЫРОВ. - Важно, что Арина, несмотря 
на два поражения в заключительных встре-
чах, все же попала в список тех спортсме-
нок, которые будут вызваны на тренировоч-
ные сборы в составе национальной команды 
России. 

Увы, другой ульяновский дебютант, пред-
ставитель клуба «Спарта» Руслан Сарашов 
в первой же встрече уступил представителю 
Чеченской Республики и остался за чертой 
призеров.

Парашютист-профессионал Олег Лосев 
(в нижнем ряду в середине) отлично работал 
как индивидуально, так и в команде.


